

Schwerpunkt · Main topic · Review articles*S. Zeuzem, Frankfurt a.M. · T. Berg, Leipzig*

Moderne Therapie der Virushepatitiden

Modern treatment of viral hepatitis

*T. Berg · S. Zeuzem*

- 265 Effektive Kontrolle der HBV-Infektion und Heilung der HCV-Infektion durch direkt antivirale Substanzen.**
Welche Herausforderungen sind jetzt noch zu erwarten?
Effective control of HBV infection and cure of HCV infection using direct-acting antiviral drugs.
What challenges are still expected?

Die aktuellen Therapiestrategien bei Hepatitis C folgen dem Konzept einer individualisierten Therapie.

- F. van Bömmel · T. Berg*
268 Langzeittherapie der HBV-Infektion mit oralen Polymeraseinhibitoren
Long-term treatment of HBV infection with oral polymerase inhibitors

- J. Petersen*
284 Neue Entwicklungen in der Therapie der Hepatitis B
New developments in the treatment of hepatitis B

- C.M. Lange · C. Sarrazin · S. Zeuzem*
292 Interferonfreie Therapie der Hepatitis C mit/ohne nukleosidischen Polymeraseinhibitoren
Interferon-free therapy of hepatitis C with/without nucleoside polymerase inhibitor

- K. Herzer · G. Gerken*
297 Therapie der Hepatitis C bei Patienten mit Zirrhose sowie vor und nach Lebertransplantation
Treatment of hepatitis C in patients with cirrhosis and pre- and post-liver transplantation

- S. Hardtke · H. Wedemeyer*
305 Eradikation des Hepatitis-C-Virus und Verhinderung klinischer Endpunkte
Eradication of hepatitis C virus and prevention of clinical endpoints

Gastroenterologie-Forum Gastroenterology forum

- W. Arnold · P. Harneit · H. Hinrichsen*
310 Regressgefahr in der Hepatitis-C-Therapie
Danger of regression in hepatitis C therapy

Bild und Fall · Photo essay

- F. Hartmann · A. Nerlich · T. Helmberger · B. Lewerenz · W. Schepp*
317 Unklarer Rektumtumor
Rectal tumor of uncertain dignity
- Neue Techniken New Techniques**
- C. Sturm · A. Eickhoff · H. Manner*
322 Hybrid-Argon-Plasmakoagulation zur Behandlung des Barrett-Ösophagus und mukosaler Schleimhautläsionen
Hybrid-argon-plasma coagulation for the treatment of Barrett's esophagus and gastrointestinal mucosal lesions

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*A. Teufel · S. Kanzler*

- 325 Autoimmune Lebererkrankungen und deren Überlappungssyndrome**
Overlap syndromes of autoimmune liver disease

- 333 Fragebogen**
Questionnaire

CME**Mitteilungen · Notifications**

- 335 Mitteilungen der Mitteldeutschen Gesellschaft für Gastroenterologie**
Notifications of the Central German Society for Gastroenterology
- 337 Mitteilungen der Gesellschaft für Gastroenterologie in NRW**
Notifications of the Society for Gastroenterology in NRW
- 352 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM)**
Notifications of the German Society for Internal Medicine
- 354 Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten e.V. (BDI)**
Notifications of the Professional Association of German Internists Inc.
- 358 Mitteilungen der Stiftung LebensBlicke**
Notifications of the Foundation LebensBlicke
- 360 Mitteilungen des Netzwerk gegen Darmkrebs**
Notifications of the Foundation „Netzwerk gegen Darmkrebs“

Verschiedenes · Miscellaneous

- 378 Termine** Forthcoming meetings
- 380 Impressum** Imprint

Titelbild: © Gschmeissner / Agentur Focus / SPL

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gastroenterologe bietet aktuelle Fortbildung für alle gastroenterologisch und hepatologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik. Inhaltlich werden alle Bereiche der Gastroenterologie und Hepatologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Gastroenterologe offers up-to-date information for all gastroenterologists and hepatologists working in practical and clinical environments and scientists who are interested in issues of gastroenterology and hepatology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies. Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Gastroenterologe* are reviewed. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.